

LES CYCLOS SENONCHOIS EN VACANCES DANS LE PERIGORD

Le petit village de Singleyrac (environ 250 habitants) est situé au Sud-Ouest de La Dordogne, à quelques kilomètres au sud de Bergerac.

Nos vacances commencent dès l'arrivée, dans la piscine du VTF, bien rafraîchissante, après le voyage sous la canicule.

Après le dîner, Guy nous invite à aller écouter le concert de Bergerac. Nous passons une belle soirée, sur les bords de la Dordogne, avec une chanteuse qui interprète, magistralement, des tubes des années 70/80, accompagnée par les musiciens de la ville. Rien à regretter, sinon les nuées d'éphémères qui se sont invitées, un peu trop nombreuses, dans les spots de la scène !

Le dimanche matin est un peu gris, il nous laisse le temps d'aller faire un tour, en voiture, au marché d'Issigeac, plein de couleurs et d'odeurs de fraises, prunes, tomates, gâteaux aux noix, etc... Retour à l'heure pour le pot d'accueil au VTF, et discours de Liliane, la directrice, qui nous vente sa belle région.

Dès l'après-midi, le soleil revient et restera avec nous, toute la semaine. Vélo pour tous, même si les dames ont quelques misères dans le relief vallonné de la Dordogne. Les ralentissements arrangent bien le pied en convalescence de Guy et mon genou pas trop en forme ! Nous retournons à Issigeac, moins encombré que ce matin et jetons un coup d'œil à l'église, construite au XVIème siècle par Armand de Gontant Biron, évêque de Sarlat.

Un peu de plat sur la D25 vers Eymet mais pour rentrer, il faut monter la jolie bosse de Razac... Retour plus calme au VTF, par les champs de vignes, et petit tour supplémentaire pour moi, jusqu'à Montbazillac. Là aussi ça grimpe ! Belle récompense en haut avec un joli point de vue sur Bergerac.

Notre lundi commence par un bon petit déjeuner en terrasse et tout le monde est d'accord pour aller voir Montbazillac, moi, j'y retourne avec plaisir ! Petites routes tranquilles escortées des rangs soignés du vignoble, et montées et descentes à volonté...Un gentil monsieur nous immortalise à l'entrée du château et Marinette entre dans la boutique nous acheter « une fiole du grand cru ». Nous la boirons ce soir, en apéro, avec les tartines de rillettes de Tours, amenées par Monique et Guy.

« To schuss » dans la belle descente pour atteindre Bergerac...le temps nous manque pour voir la ville, nous rentrons et les filles ont quand même le temps de se piquer les doigts dans les ronces, pour ramasser quelques belles prunes, en bordure de la route !

Après-midi de tourisme en voiture, nous allons arpenter les rues pavées et médiévales de Villeréal et de Montpazier, en dégustant les fraises parfumées que Jacques a dénichées quelques part !

Nous nous arrêtons, au retour, à Biron, pour admirer ce bel ensemble du XIIème siècle, posé sur une butte, avec une vue imprenable sur les alentours. Dans la foulée, nous faisons une autre pause, à Gavaudun, en Lot et Garonne, pour apercevoir les ruines d'un autre château, construit en 1169, il tint un rôle important, dans la guerre de 100 ans.

Ce mardi nous emmène, « à bicyclettes » au marché de Castillonès, où Solange nous achète des pruneaux, et Jacques, quoi ? : des fraises...une cure pour tous ! Nous reprenons une toute petite route pour rejoindre Sévignac Péboudou, où un autochtone nous conseille de déjeuner au camping. Hélas, il n'y a pas de cuisinier sur place. Nous irons jusqu'à Lauzun pour manger dans un petit bistro

sympa. Le groupe se partage, les dames rentrent au plus court. Jacques, Jean-Claude, Guy et moi allons voir Eymet et sa place médiévale, tournons ensuite vers le village de Saumensac où un habitant remplit nos bidons, et rentrons par les petits bourgs pittoresques de Ste Eulalie et Ste Innocence, qu'on ne regrette pas d'avoir traversés...

Nous aurons encore le temps de nous retrouver dans l'eau bleue de la piscine avant de goûter « une petite côte de Bergerac », bien agréable à nos papilles !

Le mois d'août se termine sous le soleil, en Dordogne. Nous posons les vélos pour une journée en voiture. Nous arrivons à Sarlat où l'immense marché bat son plein...des dizaines de producteurs proposent les produits du terroir dans un joli désordre animé, plein de senteurs et de couleurs. Nous y passerons la matinée avant d'aller déjeuner, à l'ombre dans un jardin public plus tranquille. Au pique-nique du centre, Jacques ajoutera du pain « croustillant », Aline des tomates goûteuses, Guy de bons calamars et des melons parfumés, tout cela, un vrai régal !

Petit café en ville et visite des rues plus calmes, maison de La Boétie, lanterne des Maures, etc...

Il nous reste du temps pour descendre dans le gouffre impressionnant de Proumeyssac et de faire un tour en gabarre sur la Dordogne, à Beynac. Nous rentrons à Singleyrac, juste à l'heure pour la cuisson de canard et les pommes de terre salardaises !

Les jours passent trop vite, ce jeudi nous emmène, avec Jean-Claude, vers le Nord-Ouest. Il souhaite faire une visite à des amis qui habitent à Montpeyroux. Nous avons du mal à trouver leur maison, les habitants du village ne les connaissant pas. Jean-Claude finit par se souvenir du petit hameau, perdu dans la campagne...hélas, ils sont absents, il leur laisse un petit mot, écrit sur l'emballage d'une chambre à air !

Nous nous retrouvons tous à Montcaret pour pique-niquer dans un chemin. Aline, Monique, Solange et Marinette, venues en vélo repartent en voiture, Guy et Jacques, venus en voiture rentrent en vélo avec nous, une belle organisation ! Grosse chaleur sur la route du retour malgré l'itinéraire que nous suivons jusqu'à Eynesse, le long de la Dordogne. Nous nous perdons, quelque peu, du côté de Rioucaud mais nous finissons par rentrer, à bon port, pour retrouver la fraîcheur de la piscine !

Notre séjour se termine sur ce vendredi ensoleillé, nous partons pour une dernière boucle dans cette belle région. Sadillac, Castillonès, Issigeac...Au retour, nous faisons ce petit détour par « les Mayets », perdus dans les vignes. Nous marquons la pause, après la bosse difficile. Là, devant la maison, est assise, une petite dame à chapeau, très âgée, solitaire...En pleurant, elle nous dit : « je n'y vois plus, je n'y entends plus ». En nous approchant bien près, nous échangeons quelques mots qu'elle comprend, « vous reviendrez peut-être l'année prochaine ? » lance t'elle quand nous la quittons. Nous repartons, heureux, d'avoir brisé, pour un court instant, son bien triste isolement...

Toutes les bonnes choses ont une fin, nos jolies vacances sont finies, mais nous pensons, déjà, au prochain séjour ! A bientôt. Denis.